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様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

１ 会議名 令和５年度第１回一本松地域公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 公民館運営審議会について 

(２) 令和５年度愛南町教育基本方針について 

(３) 令和５年度愛南町社会教育基本方針について 

(４) 公民館組織について 

(５) 令和５年度事業計画について 

(６) 公民館関係補助事業について 

(７) その他 

３ 開催日時 令和５年６月 21日(水) 18時 30から 19時 12分まで 

４ 開催場所 一本松山村開発センター 大ホール 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 

菅 登美、田村 早苗、山下 保志、山本 清人、森岡 知昭、 

土居 尚行、ショート アーロン、田村 京子、小林 豊治、 

松本 正子、森田 修平 

７ 担当所属 

所属名 一本松公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 入江 昌晃 主事 溝垣 有里 

主事 嘉新 満雄 

８ その他の

所属 

所属名 正木公民館、上大道公民館 

出席職員 

(職・氏名) 

正木公民館主 田中 俊二 

上大道公民館主 徳岡 朗 

 

議事内容(次ページから) 
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発言者 発言内容 

入江館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

菅会長 

 

各委員 

 

入江館長 

 

         

 

菅会長 

 

 

溝垣主事 

 

菅会長 

 

 

  全委員 

 

  菅会長 

 

 

溝垣主事 

 

菅会長 

 (挨拶) 

 

ただ今から令和５年度第１回一本松地域公民館運営審議会を

開催します。 

本日の会議の出席者は 11名ですので、委員の２分の１以上の

出席がありますので、本会議が成立していることを御報告しま

す。 

まず始めに、今年度の会長は前任者の清水校長先生の残任期

間１年ということで、菅校長先生にお願いしたいと思います。

引き続き副会長は壮年グループ連絡協議会会長の山下保志さん

にお願いしたいと思います。 

それでは、菅校長先生から御挨拶をお願いします。 

 

(挨拶) 

 

(自己紹介) 

 

 それでは愛南町執行機関の附属機関設置条例施行規則第４条

第１項の規定により、菅会長に議長をお願いしたいと思います。  

菅会長よろしくお願いします。  

               

それでは、早速ですが議事を遂行していきます。「（１) 公民

館運営審議会」について事務局の説明をお願いします。 

 

 (会議資料に基づき説明) 

 

「(１) 公民館運営審議会」について、御質問、御意見等あ

りませんか。 

 

(質問なし) 

 

続きまして「(４) 公民館組織」について、事務局から説明

をお願いします。 

 

 (会議資料に基づき説明) 

 

「(４) 公民館組織」について、御質問、御意見等ありませ
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発言者 発言内容 

 

 

全委員 

 

菅会長 

 

 

 

溝垣主事 

 

菅会長 

 

 

 

松本委員 

 

 

 

溝垣主事 

 

 

松本委員 

 

 

入江館長 

 

松本委員 

 

菅会長 

 

 

 

全委員 

 

菅会長 

 

 

んか。 

 

(質問なし) 

 

「(３) 愛南町教育基本方針について」と「(４) 愛南町社

会教育基本方針について」は関連していますので、一緒に説明

をお願いします。 

 

(会議資料に基づき説明) 

 

「(３) 愛南町教育基本方針について」と「(４) 愛南町社

会教育基本方針について」を同時に説明していただきましたが、

御質問、御意見等ありませんか。 

 

 10ページの「社会教育の取組体系」の所ですが、印刷上、白

黒印刷になっていて、印字が薄い所は赤字だと思いますが、そ

れはどういう意味ですか。 

 

 この薄くなっている所は、去年から変わっている所です。赤

字なので薄くなっています。 

 

 去年と比較して新規に取り込んだということではなくて、変

わったところですか。 

 

 変更になった点と、追加になった点があります。 

 

 変更と追加と二つの要素があるということですね。 

 

 薄字になっている所は、昨年度と比べて追加になった所や変

更になった所になります。 

 ほかにございませんか。 

 

(質問なし) 

 

「(５) 令和５年度事業計画」について、事務局の説明をお

願いします。 
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発言者 発言内容 

溝垣主事  

嘉新主事 

 

菅会長 

 

 

土居委員 

 

 

 

 

嘉新主事 

 

菅会長 

 

 

森岡委員 

 

 

 

 

 

嘉新主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森岡委員 

 

菅会長 

 

(一本松公民館の各種事業について説明) 

(正木公民館及び上大道公民館の各種事業について説明) 

 

「(５) 令和５年度事業計画」について、御質問、御意見ご

ざいませんでしょうか。 

 

一本松公民館には六つの分館がありますが、分館それぞれに

特色のある活動を行っていますので、一本松公民館の活動の中

に載せるべきだと思います。この資料では分館の活動が何も分

からないと思いますが。 

 

次回から載せるようにします。 

 

それでは次回から６分館の活動も載せるということで、よろ

しくお願いします。 

 

去年「新規事業はないでしょうか」ということで、英会話教

室を提案しました。小学校５、６年生の英語が教科になって４

年目でしょうか。是非週２回、年間を通して小中学生の英会話

教室を行ってほしいと提案したのですが、この場にも最高の指

導者もおられますが、お考えはありませんか。 

 

お手元に令和４年度の一本松、正木、上大道の事業実績があ

ると思います。現在、町内全公民館で実施しています点検評価

ですが、公民館の事業をするに当たって委員さんから御意見を

いただいて次の公民館活動に生かせるようにということで、全

公民館で取り組んでいます。 

その中で、森岡委員さんから御提案のありました英会話教室 

は、令和４年度の中にありました。 

 それでは、いつから御意見をいかそうかとなったときには、 

予算の関係もありまして令和６年度に可能な限り委員さんの御

意見を反映させていくようにしています。 

 

 よく分かりました。 

  

今年度は無理ですが、来年度には取り入れていくということ

でよろしいでしょうか。 
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発言者 発言内容 

 

 

松本委員 

 

 

 

田中館主 

 

 

 

 

 

 

 

菅会長 

 

嘉新主事 

 

 

 

菅会長 

 

 

 

全委員 

 

菅会長 

 

 

溝垣主事 

 

土居委員 

 

 

 

 

 

 そのほか、ありませんか。 

 

 正木公民館の８月の「SUIJI サービスラーニング」は何年目

で、概ね人数は何人なのか、それと「上大道 星空観測」は何流

星群か教えてください。 

  

 「SUIJI サービスラーニング」の件ですが、愛大の先生から

は、７月９日の日曜日に事前打合せがありますので、そのとき

にはっきりした人数は分かります。去年は 14名で、インドネシ

アの方が４名でした。今年はコロナの終息とまではいきません

が、人数が増えると思われます。集会所、公民館等で宿泊をし

ながら 10日間、正木地域内で各戸訪問を行いながら悩み事や地

域での問題点や提案を学生たちが考えて行います。 

 

それでは、二つ目の質問をお願いします。 

 

 上大道公民館の 12月の分ですが、三大流星群のうちの一つの

ふたご座流星群が活発に見れるということで実施したいと思っ

ています。 

 

 その他ありませんか。 

それでは、「(５) 令和５年度事業計画」につきまして、御承

認いただけますでしょうか。 

 

 (承認) 

 

「(６) 公民館関係補助事業」について事務局の説明をお願

いします。 

  

(会議資料に基づき説明) 

 

わが里づくり事業の補助金の申請があまりにも複雑で難しい

のですが、簡素化はできないのでしょうか。もう少し担当課に

簡素化できないか伝えてほしいです。それと、この申請書は町

のホームページから(ダウンロードして)パソコンで打てるよう

になってはいますが、それを送信できるようになっていたらい

いのですが、判を押さないといけないがために(窓口まで)行か
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発言者 発言内容 

 

 

 

 

菅会長 

 

 

嘉新主事 

 

 

 

 

菅会長 

 

 

 

土居委員 

 

 

 

 

 

 

嘉新主事 

 

 

 

 

 

 

菅会長 

 

  

 

土居委員 

 

 

ないといけません。今の時代どうにでもなるので、この申請だ

けではありませんが、そのように変えていくべきではないでし

ょうか。 

 

 一本松地域から要望が出たということをお伝えしてもらって

いいでしょうか。 

 

 土居委員の方からは昨年度も別の会で御意見をいただいて、 

わが里に関しては主管課の生涯学習課の方にも伝えてはいます

が、再度要望は上げていこうと思います。また、印鑑の件に関

しても提案させていただきます。 

 

 その他ございませんか。 

 それでは、最後「(７) その他」について、委員さんからご

ざいませんか。 

 

 昨年の一本松公民館の分館長、分館主事の合同会議の中で、

一本松、正木、上大道も含めていろいろな活動をしていますが、

それを皆に知らせるようにホームページでも立ち上げるか何か

して、地域の人や地域外の出て行った人たちにも「故郷はこう

いう活動をしているんだな」と懐かしがってもらえる方法を検

討したらどうかと提案したのですが、進捗状況はどうですか。 

 

 昨年度、土居区長の方から提案がありました件については、

町内に公民館 20館ありますが、運営審議会にて承認していただ

いた後、町のホームページに各公民館ごとの事業計画を掲載す

るということに全公民館統一しています。機会がありましたら

ホームページを見ていただいたらと思いますので、よろしくお

願します。 

 

 愛南町のホームページの生涯学習課の中に各公民館の事業計

画が掲載されるということですね。是非地域にも伝えてもらっ

たと思います。 

 

 一本松出身の方で広報を東京の方に送っていただいている人

も大変懐かしく見ているようで、やはり今の時代ホームページ

が見られたらいいなという声があります。地元の人よりも出て
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発言者 発言内容 

 

 

菅会長 

 

 

 

松本委員 

 

 

 

 

 

 

菅会長 

   

  嘉新主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  菅会長 

 

 

  

  全委員 

  

  菅会長 

 

 

行かれた人からよく聞きます。 

 

 ホームページもそういうふうに見ていただいている人もいる

ので、またよろしくお願いします。 

 その他ありませんか。 

 

 町外、県外にいらっしゃる人は「私のふる里愛南町はこうな

んだよ」と話題にすることができます。一つの考え方によって

は全国に㏚する手段ですよね。その点を大事にしなければと思

います。 

 愛南町を知らない人にも㏚する仲介者の一人が県外に住んで

いるここの出身者だと思います。 

 

 ありがとうございます。その他ございませんか。 

 

 それでは、事務局から一点ございます。先ほど説明させてい

ただきましたが、お手元に令和４年度の公民館事業実績をお配

りしています。これに関しましては、これを基に来年度の事業

計画を立て、予算化して行きます。 

 ３回目のこの会議を２月くらいに予定していますが、11名の

委員さんに令和５年度の評価をしていただくようになります。 

 一本松公民館の実績を見ていただいたら、２ページ目に公民

館マネージメントシートがあります。御意見がありましたらこ

ちらの方に記入していただいて公民館に返送していただき、取

りまとめをしまして、次の公民館活動にいかせるようにしてい

きたいと思いますので、この作業が委員さんには御苦労かと思

いますが、御協力の程よろしくお願いします。以上です。 

 

 より良い活動になりますよう、マネージメントシートの御記

入の方よろしくお願いします。 

 その他ございませんか。 

 

 (意見なし) 

 

 皆様の御協力のおかげで無事議事を進行することができまし

た。すてきな活動がいっぱいあるなと思います。 

 今年度こそ全てできるようにと思いました。 



 

8 

 

発言者 発言内容 

 

  入江館長  

       

 

 

 山下副会長 

 

  入江館長 

 

 

 

 菅会長ありがとうございました。 

 ほかに何か御要望等御意見はありませんか。ないようですの

で、閉会の挨拶を山下保志副会長にお願いしたいと思います。 

 

(挨拶) 

 

以上をもちまして、令和５年度第１回一本松地域公民館運営

審議会を終了します。御審議りがとうございました。 

  


